



DÉCLARATION FINALE DE NOTRE ASSEMBLÉE EUROPÉENNE DU LMC CRACOVIE 2023

Les représentants des Laïcs Missionnaires Comboniens (LMC) d'Europe - Pologne, Allemagne, Italie, Espagne et Portugal - se sont réunis en assemblée continentale en octobre 2023 à Cracovie, Pologne.

Nous voulons commencer par reconnaître la variété de nos groupes nationaux et nous voyons cela comme une opportunité et une richesse pour grandir en tant que famille LMC. Nous connaissons la fragilité de nos groupes, c'est pourquoi nous encourageons nos membres à rester aussi simples que possible et à devenir plus efficaces dans ce qu'ils font. L'échange d'expériences et de vocations entre les LMC de différents pays reste l'une des choses les plus importantes, qui nous permet de grandir et de mieux comprendre notre vocation en tant que LMC. Notre formation, à laquelle nous devrions référencer dans notre guide international de formation, est une valeur que nous devrions renforcer à tous les niveaux. Porter une attention particulière aux LMC qui rentrent de mission à l'étranger et à leur réintégration pour une vie missionnaire et un service dans les groupes LMC de leurs pays d'origine. Nous constatons qu'il y a de nombreuses années de notre vie missionnaire pendant lesquelles nous restons dans notre pays d'origine et c'est quelque chose dont nous devons tenir compte dans notre processus de discernement et de formation. Nous nous rappelons que l'un des objectifs du LMC est *d'accompagner et de nourrir la vocation missionnaire de ses membres tout au long de leur vie, là où le Seigneur les appelle à chaque moment de leur vie*¹. Pour faciliter et continuer à grandir dans cet aspect, nous encourageons l'échange d'expériences et l'accompagnement mutuel sur la façon dont nous vivons notre vocation à travers notre vie, en consacrant du temps non seulement aux aspects pratiques comme l'organisation, la formation ou l'économie dans nos réunions. Nous croyons également que la participation à des rencontres avec d'autres LMC de différents pays est une opportunité et une richesse, c'est pourquoi nous invitons tous nos membres à essayer de participer aux opportunités continentales et intercontinentales que nous offrons régulièrement comme un grand trésor.

Prendre soin de notre vie missionnaire en Europe comme un engagement à long terme signifie accompagner ceux qui reviennent de mission à l'étranger, les accompagner et les aider à comprendre l'appel que le Seigneur leur adresse dans leur pays d'origine. Il est également très important d'accompagner les LMC qui ne peuvent pas partir à l'étranger pour qu'ils développent leur propre vocation là où ils se trouvent et qu'ils grandissent au sein du mouvement. Nous savons que l'Europe est une terre de mission et nous nous sentons responsables de ce devoir.

Nous comprenons les difficultés que rencontrent nos gens pour vivre leur vocation dans leur propre pays. Les difficultés que nous rencontrons pour combiner nos différents devoirs (travail, famille, services missionnaires...), les prioriser et rendre possible la vocation que Jésus nous a confiée. Nous ne pouvons pas vivre notre vocation comme des compartiments, mais nous devons permettre que notre vocation LMC englobe et donne du sens à toute notre vie, au style de famille que nous voulons être, à la manière dont nous développons notre travail, à l'engagement dans l'Église et/ou les

¹ Accords internationaux LMC Rome 2018



mouvements sociaux, à l'implication dans notre communauté, à l'engagement pour la justice globale, la paix et l'intégrité de la Création, etc.

La société nous incite à entrer dans un certain style de vie. Mais nous savons que c'est notre communauté LMC qui renforce notre vocation. C'est en restant ensemble comme une famille que nous pouvons rendre possible notre vocation missionnaire, trouver des solutions et proposer un style de vie alternatif qui nous permette de témoigner à Jésus là où nous sommes présents. C'est un défi que nous voulons affronter ensemble comme LMC et dans la famille combonienne.

Nous avons eu le temps de décrire les multiples difficultés que nous rencontrons dans notre vie quotidienne, mais aussi l'idéal d'être missionnaire, en dessinant toutes les caractéristiques idéales que nous voulons avoir en tant que LMC et ainsi de suite pour nous permettre de suivre notre vocation. Parmi tous ces éléments, nous voudrions souligner qu'il est important de ne pas rester dans les difficultés que nous avons et de débattre de questions abstraites, mais de partager nos rêves locaux au niveau national et international pour atteindre des objectifs globaux. Pour être crédibles, Comboni a voulu que nous soyons "saints et capables" et que nous soyons déterminés à nous engager jusqu'au bout. Nous savons que lorsque nous mettons Jésus au centre de notre communauté, des choses merveilleuses se produisent.

Nous savons que nous développons beaucoup de nos engagements au niveau local ou national, mais nous ne sommes pas un groupe local. Nous devons considérer notre réalité internationale comme un engagement global dans lequel nous devons tous nous engager selon nos possibilités, sans avoir peur de perdre notre autonomie. En ce sens, nous considérons l'existence d'une association internationale LMC comme la concrétisation d'un mouvement LMC où nous sommes tous à l'intérieur comme une famille. Nous sommes conscients de la peur de devenir hiérarchiquement structurés, dépendants des autres et aussi du désir de maintenir nos conventions. Cependant, la connaissance et l'expérience du partage et de l'être ensemble nous font avancer dans l'idée d'être reconnus par l'église comme une famille LMC, engagée ensemble pour la mission que le Seigneur nous confie.

Enfin, nous discutons des possibilités pour les années à venir. Nous insistons sur l'idée de nous concentrer sur ce que nous faisons. Il y a des engagements que nous faisons dans plusieurs pays, comme celui de JPIC, où nous pouvons grandir en collaboration, en échangeant ou en réalisant conjointement des initiatives.

Développer le Comité Européen comme un lieu de référence où nous pouvons partager les difficultés mais aussi les succès que nous rencontrons dans nos pays et apprendre les uns des autres en fonction des différentes expériences que nous avons.

Nous avons un devoir missionnaire commun et nous espérons que notre Comité Européen pourra nous aider à l'accomplir. Que notre représentant nous aide à créer une synergie au sein de nos groupes LMC, et qu'il y ait une bonne communication qui permette à toutes ces informations d'aller de la base à la coordination, puis de revenir dans nos communautés pour enrichir notre vie et nos services missionnaires.

Que le Seigneur nous donne la force et l'enthousiasme de Saint Daniel Comboni pour la mission.

Cracovie, 14 octobre 2023